

## ABSTRAK

### **Ferdian Dwi Rahmadhan. Peran Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Terhadap Pembangunan Ekonomi (Studi Deskriptif di BUMDes Sauyunan Desa Cikeruh, Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang)**

Pendapatan BUMDes menurun dari tahun 2019-2020 dikarenakan pandemic covid-19, tetapi masih bisa berkontribusi terhadap Pendapatan Asli Desa (PADes). Artinya BUMDes dapat memperkuat dan mentransformasi perekonomian masyarakat. Penelitian ini memiliki beberapa tujuan khusus, yaitu untuk Mengetahui keadaan masyarakat sebelum adanya program BUMDes di Desa Cikeruh Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang, untuk Mengetahui strategi penguatan posisi BUMDes di Desa Cikeruh Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang dan untuk mengetahui hasil pemberdayaan masyarakat melalui BUMDes di Desa Cikeruh Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori pembangunan ekonomi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif, dimana digambarkan bagaimana kontribusi Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) dalam meningkatkan kesejahteraan ekonomi masyarakat. teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Dalam konteks keadaan masyarakat sebelum adanya program Bumdes, dapat dikatakan bahwa masyarakat berada pada tahap awal pembangunan ekonomi, yakni tahap agraris. Dalam tahap ini, sumber daya alam masih belum dimanfaatkan secara efektif dan efisien, sehingga produktivitas masih rendah. Namun, dengan adanya program Bumdes, diharapkan masyarakat dapat meningkatkan produktivitas dan mengoptimalkan pemanfaatan sumber daya alam yang ada. Hal ini dapat membantu masyarakat bergerak ke tahap selanjutnya dalam pembangunan ekonomi, yakni tahap industri dan tahap post-industri; 2) Dengan mengadopsi strategi penguatan posisi Bumdes di Desa Cikeruh, Kecamatan Jatinangor, Kabupaten Sumedang, diharapkan dapat meningkatkan partisipasi masyarakat dalam kegiatan ekonomi, memperkuat sektor ekonomi lokal, dan mendorong pertumbuhan ekonomi yang inklusif; dan 3) Hasil pemberdayaan masyarakat melalui BUMDes di Desa Cikeruh Kecamatan Jatinangor Kabupaten Sumedang dapat berkontribusi pada pembangunan ekonomi, khususnya pada pembangunan yang berkelanjutan dengan mengembangkan perekonomian lokal sekaligus menjaga keseimbangan sosial dan lingkungan.

Kata Kunci : BUMDes; Pembangunan; Pembangunan Ekonomi. Peran.